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踏み出そう

世界の未来のために

効率化と安定した農業経営

　持続可能な農業の実現に向け、農業者の経
営支援と、スマート農業の発展をサポートし、
真岡らしい地域農業の確立を目指します。

やってみようＳＤＧｓ！

農業をしたい・興味がある

と思ったらまずは相談！

新たに農業を始めたい方や、生産
規模を拡大したい方などを対象に、
資金援助や研修費補助など、さま
ざまな支援を行っています。

自然災害のリスクに備える

（農業版ＢＣＰ）

気候変動とその影響に立ち向かうため、農
業者が自ら自然災害等への備えに取り組む
農業版 BCP を推進しています。

（問・ 農政課農業振興係 ℡ 83-8139)

市 HP
ID 1985

みんなで仮囲いに絵を描こうみんなで仮囲いに絵を描こう （P11 関連記事）（P11 関連記事）

栃木県真岡市
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新春対談 石坂市長×若者会議メンバー

あなたの好きないちごの食べ方は？

1

【体験内容】いちごの収穫・パック詰め作業
【とき】2 月 10 日（土）午前 10 時～正午　
【参加費】3,000 円 ※お土産いちご付き
【申込】上記電話または申請フォームで受付

■農業版 BCP （事業継続計画） を作成しよう ■ いちご農家で学ぶ 「いちごの就農体験会」

就農を検討している方やいちごの栽
培に興味のある方向けの農家の現場
をリアルに学べる体験会です。

気象災害被害は増加傾向です。災害時に農業経営へ
の影響を少なくするために、農業版 BCP を作成し有
事に備えましょう。　※市 HP にチェックリスト等を掲載

申請フォーム
市 HP
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391 人目の笑顔さん

私たちは、昨年の４月
から真岡商工会議所で
働いています。商工会
議所では、市内の会員
事業所を多角的にサ
ポートする仕事をして
います。まだまだ至ら
ない点はございます
が、日々精進していき
たいと思います。

食べるの大好き和歌
ちゃん。バナナとな
めこがお気に入り。
歯がもっと生えたら
家族３人でおいしい
ものを食べようね。
　　　（父・母より）
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2 広報もおか 令和 6 年 1 月号 3

新春対談 石坂市長×若者会議メンバー 新春対談 石坂市長×若者会議メンバー

市長　明けましておめで
とうございます。今回は、
若い視点からまちづくり
に取り組んでいる、若者
会議のメンバー 3 人にお
越しいただきました。よ
ろしくお願いいたします。

若者会議のテーマとは？

市長　若者会議は班ごとにテーマがあるよう
ですが、皆さんはそれぞれどのようなテーマ
で活動されていますか？

池田 3 年前から「農産物」をテーマに活動し
ています。自分でもいちごを作っていますが、
日本一のいちごを生かしたプロモーションや
生産者の将来も考えた政策を戦略的に進める

「いちご課」の新設などを提案しています。

加藤　私は今年、自身のサークル活動に関連し
て「子育て・教育」をテーマに活動しています。
昨年度は「農産物」の班で、池田さんと一緒
に「いちごだけじゃない！郷土料理や地場野
菜を使った料理教室」を提案しました。

木村　自分は今年からですが、「公共交通」を
テーマに活動しています。商工会議所や青年
会議所の若者代表として、市のいちごバスや
もおかベリー号などの事業も踏まえて提案を
まとめたいと思っています。

真岡のいちごを全国区へ
市長　日本一のいちごを PR することにより、
真岡というブランドが他の農産物にも好影響

を与えると考えています。真岡のいちごはお
いしいし、日持ちもするので頑張って PR し
ていきたいですね。栽培する上で一番苦労さ
れることは何ですか？

池田　病気を出さないことですね。新品種の
「とちあいか」に切り替えて栽培しやすくなり
ました。同業者の中には「以前より手がかか
る」という人もいますが、全体的に育てやす
くなったと思います。また、生産者の間で「PR
が足りない」という話題はいつも出ますね。

加藤　自分が青年式の実行委員を務めたとき
の話ですが、真岡のいちごが生産量日本一で
あることを知らない人が多くて驚きました。
真岡の良さをもっと PR すべきだと思います。

市長　PR 不足について、福岡の「あまおう」
の方が「とちおとめ」より知名度が高いとい
う声も耳にします。栃木は東京にも近く、さ
ほど宣伝しなくても味が良いから売れる。そ
れに対し福岡では「あまおう」のＰＲに力を
入れてブランド化を図ってきたことが評価さ
れていますね。真岡のいちごも全国ではまだ
まだ知られていないので、もっと付加価値を
上げていきたいと思います。

真岡市の歴史を知り、 魅力を発信真岡市の歴史を知り、 魅力を発信

新春対談 石坂市長 × 若者会議メンバー 新春対談 石坂市長 × 若者会議メンバー 

いちご生産者　池
い け だ

田　周
しゅうへい

平 さん

いちごをはじめとする農産物の魅力を発信す
るため、若者会議では地場野菜の魅力発信な
どを提案。４H クラブ（農業青年クラブ）で
は令和 2 年・3 年の会長を務める。

４H クラブ

宇都宮大学 3 年　加
か と う

藤　柚
ゆ ず ほ

穂 さん

宇都宮大学の障がい児支援サークル NOBA
副代表として活躍。真岡市の「まちつく」
や県事業の「ミライらぼ」など、地域づく
り活動にも積極的に参加している。

宇都宮大学障がい児サークル　NOBA

お仏壇のきむら　木
き む ら

村　修
しゅうや

也 さん

真岡商工会議所青年部・灯ろう流し実行
委員会副委員長、真岡青年会議所・55 周
年特別委員会　とちぎウェルビーイング
フォーラム委員会副委員長などを歴任。

　真岡商工会議所青年部、 真岡青年会議所

井頭温泉チャットパレスでバーベキュー井頭温泉チャットパレスでバーベキュー

みんなで考えた意見を模造紙にみんなで考えた意見を模造紙に オンラインいちご狩りオンラインいちご狩り運営として参加した想像力を育む事業運営として参加した想像力を育む事業

支援サークルでの活動支援サークルでの活動

提供農家として参加したいちごまつり提供農家として参加したいちごまつり
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新春対談 石坂市長×若者会議メンバー 新春対談 石坂市長×若者会議メンバー

高校生などを交えてのグループワーク高校生などを交えてのグループワーク

Wi-Fi 環境のあるWi-Fi 環境のある複合交流拠点 ( イメージ ) 複合交流拠点 ( イメージ ) 若者会議メンバーによるいがしらふぁーむ体験若者会議メンバーによるいがしらふぁーむ体験

どうしたら若者が真岡に残るか
市長　若者会議では、高校生も交えて「若者
ミーティング」を行ってますが、若者が真岡
に残る（戻ってくる）には、何が必要だと思
いますか？

加藤　フリーで勉強したり仕事したりできる
シェアオフィスのような場所があれば便利だ
と思います。Wi-Fi（インターネットができる）
環境があってパソコンも利用できて、レンタ
ルスペースで打ち合わせをしたり。自宅では
できない人も多いと思います。

市長　学生さんの勉強なら市役所 2 階の青空
ステーションも利用してもらっていますが、
市役所の近くに現在整備中の複合交流拠点施
設がそれに近いですかね。令和７年春にオー
プン予定ですが、飲食しながら使える自由な
空間があるほか、学習室や会議室もあり、図
書については幼児向けの絵本から研究用の専
門書まで取りそろえる予定です。

木村　自分としては、やはり公共交通の利便性
ですね。車を持っていない学生さんからの要
望も多かったです。例えば、電車やバスに自
転車を持ち運べるようにすれば便利になると

か、レンタサイクルがあちこちにあって自由
に乗れたら使ってみたいとか…。

市長　自転車の利用支援もアイデアの 1 つで
すね。以前から公共交通の課題はあって、真
岡市では、市街地循環型の「いちごバス」に
加えて、今年から周辺地域と中心市街地をつ
なぐ「もおかベリー号」も走るようになりま
した。雨の日や塾通いなど、中高生が利用す
るケースも増えているようです。複合交流拠
点施設もそうですが、若い人が集まれる場所
を作るだけでなく、それを取り巻く公共交通
も充実させなければなりませんね。

市制 70周年で歴史の再認識を
市長　今年は市制施行 70 周年を迎えるにあ
たり、真岡市をＰＲするさまざまな記念事業
を企画しています。この機会に真岡の歴史を
もっと知ってもらいたいですね。先日訪問し
たオーストラリアのハーヴィー市では、行事
の際に必ず先住民に感謝の気持ちを伝える儀
式があり印象的でした。日本でもそれぞれま
ちや家庭に歴史があるのだから大切にしてほ
しいと思います。

木村　私は専門的な販売をしていて、生活様式

や価値観の変化により物品も変わりつつある
のですが、その中で文化が廃れてきているよ
うに感じています。私たち若者ももっと歴史
を学び、正しい文化を伝えたいですね。

加藤　私が研究していた小学校では、タブレッ
トで体調管理や悩み相談が行われていて、「頼
れる人をつくる取り組み」が行われています。
自分が住む近くに信頼できる人、尊敬できる
人がいると、地域への興味や地元への愛着に
つながると思います。

「選ばれるまち真岡」を目指して
市長　加藤さん、就職では地元も考えますか？

加藤　まだ決めていませんが、ずっと真岡暮ら
しなので一度は外へ出てみたい気持ちもあり
ます。周りの友達に聞いても、IT 系企業など
東京の方が選択肢は多いとか…都会的な仕事
への憧れもあると思いますね。

池田　実際に子育てしてみての感想ですが、真
岡市の住環境はとても良いと思いますよ。子
育て支援も充実しています。

市長　一度外へ出ると、故郷を客観的に見るこ

とができるメリットもありますね。都会へ行っ
ても、また戻ってきてほしいですね。工業団
地の仕事も、昔と違って今は IT 化が進んでい
ますよ。農業もそうだよね。

池田　そうですね。うちはまだまだですが、新
規就農される方など、苗の生育や温度調整な
ど、IT 技術を積極的に導入しています。現場
の様子などを学生の皆さんにも知ってもらい
たいですね。また、学生さんだけでなく、木
村さんのように商業系の方とも交流・連携す
ることで、新たな発想やサービスが生まれ、
地域の活性化にもつながると思います。

木村　自分たちの活動が地域の活性化につな
がり、多くの人が地元を好きになってくれた
らうれしいですね。70 周年の記念行事にも積
極的に関わっていきたいと思います。

加藤　若者会議では多様な業種の方々と交流
させていただき勉強になっています。自分の
将来についてもよく検討したいと思います。

市長　令和 6 年は皆さんの活動にも注目です
ね。若者会議のメンバーにもよろしくお伝え
ください。一緒に真岡市を盛り上げていきま
しょう。本日はありがとうございました。

学習など自由に利用できる青空ステーション学習など自由に利用できる青空ステーション

日本一のいちご日本一のいちご

真岡工業団地真岡工業団地

久保記念観光文化交流館貸出のレンタサイクル久保記念観光文化交流館貸出のレンタサイクル
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本来のおいしさを楽しみたい！本来のおいしさを楽しみたい！

令和 6 年 1 月号 7

あなたの好きないちごの食べ方は？

酸味が少なく、甘さが際立つ酸味が少なく、甘さが際立つ

あなたの好きないちごの食べ方アンケートあなたの好きないちごの食べ方アンケート

第１位は第１位は
「そのまま食べる」「そのまま食べる」

牛乳×砂糖・練乳も多世代に人気牛乳×砂糖・練乳も多世代に人気

いちご王国栃木の首都もおかのおいしい「いちご」いちご王国栃木の首都もおかのおいしい「いちご」

　「　「素材本来のおいしさを堪能するならそのま素材本来のおいしさを堪能するならそのま
ま！」という回答が、世代を問わず一番人気でま！」という回答が、世代を問わず一番人気で
した。いちごの生産量日本一のまちである真岡した。いちごの生産量日本一のまちである真岡
市は、親戚や近所の方などから採れたての新鮮市は、親戚や近所の方などから採れたての新鮮
ないちごが、手に入りやすいことも理由の１つないちごが、手に入りやすいことも理由の１つ
となっているようです。となっているようです。

昔懐かしの「女峰」昔懐かしの「女峰」

とちあいかとちあいか
ソフトでジューシーな甘みソフトでジューシーな甘み

とちひめとちひめ
大粒で上質な味わい大粒で上質な味わい

スカイベリースカイベリー
まろやかな食感と甘さが特徴まろやかな食感と甘さが特徴

ミルキーベリーミルキーベリー

　　今も昔も王道の食べ方と言えるのではないで今も昔も王道の食べ方と言えるのではないで
しょうか。約 2 割の人が回答しました。「幼いしょうか。約 2 割の人が回答しました。「幼い
頃からの定番！」「祖父の食べ方をまねしたら頃からの定番！」「祖父の食べ方をまねしたら
おいしかったので」「練乳をかけすぎて親に怒おいしかったので」「練乳をかけすぎて親に怒
られた（笑）」など、エピソードられた（笑）」など、エピソード
もさまざま。いちごの甘味と牛乳もさまざま。いちごの甘味と牛乳
や練乳とのまろやかな組み合わせや練乳とのまろやかな組み合わせ
は、多くの世代に愛されています。は、多くの世代に愛されています。

女峰は、昭和 60女峰は、昭和 60
年に品種登録さ年に品種登録さ
れ、いちご産地のれ、いちご産地の
基盤を確立した基盤を確立した
品種でした。酸品種でした。酸

アレンジいろいろ アレンジいろいろ 
みんなの好きないちごの食べ方！みんなの好きないちごの食べ方！

どうしてる？大量にいちごをもらったらどうしてる？大量にいちごをもらったら

・手作りいちごジャム・手作りいちごジャム

・いちごのスムージー・いちごのスムージー　採れたての大量のいちごをよくもらうという　採れたての大量のいちごをよくもらうという
方は、傷んでしまう前に食べ方を工夫して最後方は、傷んでしまう前に食べ方を工夫して最後
までおいしくいちごを食べているようです。までおいしくいちごを食べているようです。

･ 塩をつける･ 塩をつける
･ 黒糖をつける･ 黒糖をつける

皿に塩を入れていちごの先皿に塩を入れていちごの先
端に塩を付けると甘味が増端に塩を付けると甘味が増
します！（50 代）します！（50 代）

・サラダに入れる・サラダに入れる
キウイなどサラダに入れる感覚で入れキウイなどサラダに入れる感覚で入れ
始めました。さっぱりしておいしいです。始めました。さっぱりしておいしいです。
(40 代 ベリーちゃん）(40 代 ベリーちゃん）

･ カレーに入れる･ カレーに入れる
カレーに入れると、いちごの甘さや酸味が良いカレーに入れると、いちごの甘さや酸味が良い
アクセントになります。（50 代 イ・チゴ）アクセントになります。（50 代 イ・チゴ）

砂糖より黒糖！おいしいで砂糖より黒糖！おいしいで
す。（30 代 りょくちゃ）す。（30 代 りょくちゃ）

いちご、バナナ、ブルーベリー、牛いちご、バナナ、ブルーベリー、牛
乳、氷などをミキサーにかけて飲ん乳、氷などをミキサーにかけて飲ん
でいます。（40 代 ビッグボスさん）でいます。（40 代 ビッグボスさん）

　いちご本来の味を楽しむ方がいる一方、その
他の回答の中には独自のアレンジをして、い
ちごを食べる方もいるようでした。回答者の
コメントとともにご紹介します。

・いちごのアイス・いちごのアイス
いちごをミキサーにかけて、いちごをミキサーにかけて、
生クリームと混ぜて凍らせる生クリームと混ぜて凍らせる
とアイスになります！（20 代とアイスになります！（20 代
おすし DJ 握太郎さん）おすし DJ 握太郎さん）

いちごに砂糖、レモン汁をかけていちごに砂糖、レモン汁をかけて
1 時間くらい放置後、1 時間くら1 時間くらい放置後、1 時間くら
い煮詰める。とろみが出てきたらい煮詰める。とろみが出てきたら
完成！完成！（30 代 いつもさん）（30 代 いつもさん）

とちおとめに比べ、とちおとめに比べ、
収穫時期が早く、病収穫時期が早く、病
気にも強い。縦にカッ気にも強い。縦にカッ
トするとハートの形トするとハートの形
に見えます。に見えます。

甘みと酸味のバランスが良い甘みと酸味のバランスが良い

とちおとめとちおとめ
果実がしっかりして果実がしっかりして
いて、口に入れるといて、口に入れると
ジューシーな果汁がジューシーな果汁が
あふれだします。あふれだします。

ミ ル ク の よ う に 白ミ ル ク の よ う に 白
く、酸味が少なく、一く、酸味が少なく、一
般的ないちごとは異般的ないちごとは異
なる香りと味が特徴なる香りと味が特徴
です。です。

果実が柔らかく、苗果実が柔らかく、苗
もデリケートなため、もデリケートなため、
市場 流 通 が 難 し い市場 流 通 が 難 し い

「幻のいちご」です。「幻のいちご」です。

甘さと酸味のバラン甘さと酸味のバラン
スが良く、ジューシースが良く、ジューシー
でまろやかな味わいでまろやかな味わい
の高級いちごです。の高級いちごです。 味が強かったため、専用のスプー味が強かったため、専用のスプー

ンでつぶして牛乳や練乳で食べるンでつぶして牛乳や練乳で食べる
のが定番だったようです。のが定番だったようです。

　　アンケートは、「広報もおか× FM もおかコラアンケートは、「広報もおか× FM もおかコラ
ボ企画第 3 弾」として、好きないちごの食べ方とボ企画第 3 弾」として、好きないちごの食べ方と
その理由などを募集しました。その理由などを募集しました。
・調査期間：10 月 16 日～ 11 月 15 日（30 日間）・調査期間：10 月 16 日～ 11 月 15 日（30 日間）
・対象：どなたでも　・回答総数：338 件・対象：どなたでも　・回答総数：338 件
（問・秘書広報課広報広聴係Tel 83-8100）（問・秘書広報課広報広聴係Tel 83-8100）

そのまま
47％

牛乳と砂糖牛乳と砂糖
・練乳・練乳 19％19％

飲み物 9％飲み物 9％
（いちごジュース・ミルク・スムージーなど）（いちごジュース・ミルク・スムージーなど）

冷凍いちご・アイス冷凍いちご・アイス
7％7％

いちごジャムいちごジャム
7％7％

その他 11その他 11％％
（いちごのスイーツ・ヨーグルト・（いちごのスイーツ・ヨーグルト・
チャーハン・チョコレートがけなど）チャーハン・チョコレートがけなど）

あなたの好きないちごの食べ方は？
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表彰
11.21 （火）

第70 回

真岡市教育祭

　教育祭が KOBELCO 真岡いち
ごホール（真岡市民会館）小ホー
ルで開催され、今年度は 4 部門に
おいて、79 人 3 団体の方々が受
賞されました。（敬称略・順不同）

優秀児童生徒部門

◇優秀児童（小学 6 年生）【真岡小】中里凌久・佐々木理子・
石塚昊汰【真岡東小】中山寿々菜・鈴木陽斗・田中孝征【真
岡西小】澤井結衣・阿部椿・大島陸・石野恋絆【亀山小】
日下田一葉・吉野愛華【大内中央小】水沼愛奈【大内東小】
加藤蘭真【大内西小】佐藤遙乃【山
前小】村岡咲希【西田井小】菱沼結【中
村小】永田琴音・富川陽葉・安西道
崇【長田小】仙波夢生・西谷唯【長
沼小】柴晶穂【久下田小】海老原蒼
大・仁平采那【物部小】鈴木悠華

学校教育功労者部門

◇学校医（10 年以上）横出康郎
社会教育功労者部門

◇少年指導センター指導員（10 年以上）田村芳江、海老原
悦郎、保澤勇一◇地域公民館長（7 年以上）寿町公民館長
／塚田進、田町第四公民館長／板口敏一、西郷第三公民館
長／石塚源一、西郷西公民館長／大越史郎、亀山公民館長
／井澤芳男、高間木公民館長／小川清、福居町公民館長／
保坂安一、久松住宅公民館長／遠藤浩一、市之塚公民館長
／岩沼陽一、水戸部公民館長／直井源造◇ PTA 優秀会員（4
年以上）真岡東小学校・真岡東中学校／柴山学、真岡東小
学校・真岡東中学校／久保雅乃、真岡西中学校／田﨑雅治、
大内東小学校／池田征樹、長田小学校／穴澤英之◇スポー
ツ協会長等（8 年以上）スポーツ協会 専門部長／道脇勇◇
物部小学区青少年健全育成連絡会長（8 年以上）豊田征巳

篤行者

◇市教育委員会への寄付／富張広司◇市内小中学校への
寄付／株式会社 神戸製鋼所◇長沼小学校・長沼中学校
への寄付／星野正美
各種活動優秀児童生徒

【亀山小 5 年】中山凛【中村小 6 年】荒井恋【長沼小 6 年】
国府田留那・国府田怜南【真岡小・真岡東小・真岡西小】
真岡キッズハーモニー【真岡中 3 年】長島彩音【中村中
3 年】諏訪彩乃【真岡東中】吹奏楽部

優秀児童生徒部門

◇優秀生徒（中学 3 年生）【真岡中】湯澤心緒・大金ひま
り・佐久間葵唯・米田海里・直井優杏【真岡東中】青山果
楠子・大塚篤人・田中美結・田中琉斗【真岡西中】小林蒼
空・五月女大和・田代瑛菜【大内中】
上野璃子・小坂逞真【山前中】青
山來叶・大塚巧夢【中村中】川又
沙也香・星野来実・長谷川尋大【長
沼中】鈴木里奈子【久下田中】大
山由衣・畑中夢秦・半沢柊太【物
部中】野沢光希

表彰
11.16 （木）

救命講習の経験と助けたい思いが命をつなぐ

6人の勇気ある行動に感謝

　芳賀地区広域行政事務組合消防本部で、人命救助
協力者表彰式が行われました。表彰を受けた6 人は、
令和 5 年 6 月 21 日に“サイゼリヤイオンタウン真
岡店”にて、心肺停止状態となった女性に、迅速な
119 番通報や AED を使用しての一次救命処置を行
い、救命に貢献しました。6 人の「絶対助けたい」と
いう思いと勇気ある行動が救命につながりました。

表彰
11.24 （金）

真岡北陵高校　社会貢献活動で表彰

“真ごころカード”で心をつなぐ

　真岡北陵高校介護福祉科の生徒が主体となってい
る生活福祉部の活動が「輝く“とちぎ”づくり表彰」
で優秀賞を受賞しました。この活動は、コロナ禍でも
高齢者とつながる事はできないかとの思いから始ま
り、生徒たちが作成したメッセージ入りのカードが、
社会福祉協議会の協力のもと、老人給食サービスで
提供するお弁当に添えて高齢者に届けられています。

活動
11.11 （土）

知識と体験で防災行動力をアップ

久下田地区防災避難訓練

  久下田地区で防災避難訓練が行われ、地域住民、警察、
消防、消防団、女性防火クラブ、中学生ボランティア
など約470人が参加しました。訓練は地震を想定して
行われ、災害対策本部から、防災ラジオと防災行政無
線を通じて避難情報が発令されました。避難所が開設
されると、避難した住民は、係員の説明を受けながら
ファミリールームや簡易ベッドなどを確認しました。

後列左から、小林次長、蕎麦田亜季さん、豊田琴江さん、中三川消防長
前列左から、白滝美菜子さん、都地菜穂子さん、日下田雅美さん、仁平縁さん

左から、石坂市長、笹沼亜珠さん、
渡辺桔平さん

表彰
12.4 （月）

真岡ふたば幼稚園 環境保全活動で表彰

自然を大切に思う心を育てる

　真岡ふたば幼稚園が、令和 5 年度ふれあいの森
林づくり表彰で国土緑化推進機構理事長賞を受賞し
ました。同園は、磯山において行われている落ち葉
さらいなどの森林保全活動や、養蜂体験、花の寄せ
植えを通して、園児たちの自然を大切に思う心や行
動する力の育成に努めています。環境との関わりに
ついて楽しく理解を深める活動が評価されました。左から、石坂市長、光菅柚菜さん、細島大智さん
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イベント
11.12 （日）

実りの秋 食欲の秋　採れたての秋を楽しもう

いがしらふぁーむ　収穫祭

　いがしらリゾートの収穫体験農園“いがしら
ふぁーむ”で収穫祭が開催され、家族連れなど約 240
人が参加しました。いがしらふぁーむでは、季節に
あわせた旬の野菜の収穫が体験できます。今回は、白
菜や大根、キャベツの収穫のほか、ジャガイモの詰
め放題も行われ、参加した子どもたちは、大きく育っ
た野菜に驚いていました。

イベント
11.18 （土）

子どもたちみんなで地域を盛り上げる

“亀山マルシェ” （亀山小学校）

　“亀山マルシェ”は、亀山小の児童が主体となっ
て企画、運営を行い、学校と地域の交流の場として、
初開催されました。子どもたちが育てた野菜や米の
販売、ボウリングやヨーヨー釣りなどのアトラクショ
ン、ダンスやよさこいソーラン等の披露が行われ、た
くさんの保護者や地域の方が来場しました。天気に
も恵まれ、にぎやかで楽しいイベントとなりました。

イベント
11.12 （日）

たすきをつなぎ走り抜く 

第 54 回真岡市駅伝競走大会

　真岡ハイトラ運動公園の陸上競技場を発着およ
び中継所とする全 6 区間（各区 2.44㎞）14.64㎞
の周回コースで行われ、中学生から一般までの 21
チームがたすきをつなぎ走り競いました。一般の部
では“コットン RC”、中学男子の部では“08 世代（真
岡東中サッカー部）”、女子の部では“中村中学校女
子駅伝部”が勝利を収めました。

国際交流
12.1 （金）

オンライン交流　歌や踊りで友好を深める

小学校国際交流 （真岡小学校）

　真岡小の 6 年生児童が、友好都市であるオースト
ラリアハーヴィー市のパークフィールド小と、オン
ライン交流を行いました。パークフィールド小では、
日本語の授業があり、両校の児童たちは、英語・日
本語を使って、互いに歌や踊りを披露しました。質
問コーナーでは、アニメやゲームなどに関するテー
マで盛り上がり、笑顔があふれる交流となりました。

イベント
11.23 （木）

４年ぶりに秋の一大イベント復活

第 31 回真岡市大産業祭

　真岡商工会議所の産業祭や JA まつり、子どもま
つりなどを同時開催する大産業祭が市民公園などで
開催されました。新米やそば粉の無料配布では長蛇
の列が見られ、軒を連ねた露店では売り切れが続出
しました。また、ダンスステージと音楽ステージの
２カ所が会場に華を添え、元気な子どもたちの踊り
や演奏が来場者を楽しませていました。

イベント
11.26 （日）

伝統のお祭りと音楽祭のコラボレーション

いたどまち＆音楽祭

　“いたどまち”は長い歴史のある、にのみや伝統
の秋祭りです。今年は“懐かし久下田商店街”と題
して、昭和 32 年頃以降の写真が展示されました。
音楽祭では、吹奏楽や尊徳太鼓の演奏、フラダンス
などが披露されました。最後に豪華賞品が当たるビ
ンゴゲームが行われると、参加者たちはカードを手
に歓声を上げ、お祭りは大いに盛り上がりました。

イベント
11.18 （土）

真岡の未来をアートで彩る　

みんなで仮囲いに絵を描こう

  現在建設中の複合交流拠点施設の仮囲いに絵を描
くイベントが開催され、子どもから大人まで約100
人が協力し、72mにもなる超大作を完成させました。
参加者たちはベニヤ板に、直接手で色を塗ったり、イ
チョウの葉をスタンプにしたりと、服や顔に絵の具
が飛び散るのも気にせず夢中になって描きました。
作品の一部は、施設完成後も館内へ展示されます。

①①

③③②②

⑥⑥⑤⑤

④④

⑦⑦

①産業祭会場 ②高校生と楽しくものづくり ③消防車展示 ④栃木 SC チアーズスクール ⑤真岡キッズハーモニー ⑥マイギリ式火起こし体験 ⑦真岡工業高校試乗体験 
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　　　 【人口と世帯数】令和 5 年 12 月 1 日現在　※カッコ内は前月比
79,113 人（＋ 88）男 40,103 人（＋ 54）女 39,010 人（＋ 34）
33,201 世帯（＋ 107）住民基本台帳と外国人登録者数（4,146 人）から算出

本紙裏表紙のコーナー「わが家の天使たち」「笑顔をさがして」に
出演してみませんか？市 HP から随時募集しています。 市 HP

ID 19934

身近な場所が映画・ドラマの舞台に!

　真岡市内の映画やドラマ、テレビ
番組のロケ地を紹介します。あの名
シーンを探しに出かけてみませんか。

（問・もおかフィルムコミッション
℡ 82-2012）
鬼怒川河川敷

○北野武監督映画「首」（R5.11.23 公開）
　出演：ビートたけし、西島秀俊、加瀬亮 ほか
○ NHK 大河ドラマ
　「どうする家康」（R5.4 放映）
　出演：松本潤、ムロツヨシほか
岡部記念館 金鈴荘

○テレビ朝日ドラマ「エアガール」（R3 放映）
　出演：広瀬すず、坂口健太郎 ほか
行屋川水辺公園

○映画「ステップ」（R2.7 公開）
　出演：山田孝之、國村隼、
　　　　余貴美子 ほか

警戒強化！いちご守り隊出発式

　真岡市、栃木県警真岡署、
JA はが野が共同で取り組む

「いちご守り隊」の出発式が
12 月 15 日（金）、道の駅
にのみやで行われ、啓発のためのいちごとチ
ラシを配布し、今季の活動を PR しました。

（問・農政課農業振興係℡ 83-8139）

わたのみ基金 ・ 善意銀行

　11 月に寄付をされた方々です。ご協力あ
りがとうございました。

（敬称略、問・社会福祉協議会℡ 82-8844）

わたのみ基金
下野うたとも 会主 坂本洋子　　　34,562 円
第 41回真岡市民ゴルフ大会　　　140,000 円
高間木公民館　　　　　　　　　　18,794 円

善意銀行
JA はが野真岡地区、二宮地区女性会　　食品

（有）瀬戸建設　　　　　　　　　　食品一式
篠﨑 一郎　　　　　　　　　　　玄米 30㎏
匿 名　  　　　　　　　　　　かぼちゃ 40 個
匿 名 　　　　　　　　　　生理用品 5 セット
匿 名　　　　　　　　　　　　　 玄米 30㎏
匿 名　　　　　中学校制服（上）男女各 1 着
　　　　　　中学校制服・冬（下）男女各 1 着                   

イベント
12.9 （土）

第一子育て支援センター クリスマスコンサート

みんなで歌って楽しいクリスマス

　市内の声楽グループ「響和会」の皆さんによるク
リスマスコンサートが開催され、29 組の親子が参
加し、サンタクロースやトナカイ、もおかぴょんと
一緒に、クリスマスソングや手遊び歌などを楽しみ
ました。コンサート終了後は、サンタさんからプレ
ゼントをもらい、一足早いクリスマスに、子どもた
ちからは笑顔があふれていました。

撮影実績は
もおかフィルム
コミッションHP
で確認できます

市制施行70周年記念ロゴ決定

　全国から 42 作品の応募が
あり、最終選考の結果、真岡市
市制施行 70 周年を祝う記念
ロゴマークが決定しました。

（問・総合政策課総合政策係℡ 83-8102）

©2020映画「ステップ」制作委員会

　私は学生の頃から野鳥の会や NPO のボランティアを続
けていました。しかし責任感や義務感で苦しくなり、もっと
うまくできないかとヒントを探してコラボーレにアルバイ
トスタッフとして入りました。専門の方と働くうちに、まず
自分が楽しまなきゃ、個人ではなくチームでやることが大
切と改めて感じるようになり、モヤモヤが解消できたのです。
　現在は事務局長として、市民の方々を外側から支えること
にやりがいを感じています。別々だった個人や団体をつな
ぐことで、活動が活性化し花開くのを見るとうれしいです。
　真岡まちづくりプロジェクトにも参加。地域を良くした
いという人たちが集まり、ピクニックマルシェやドッグラ
ンなどの協働がたくさん生まれていました。自発的に何か
をやりたい方が増え、行政、支援組織、企業、
個人がつながりネットワークができていく。
人頼みでなく、自分たちが一緒にやっていく

「楽しい」コラボ、そんな空気のあるまちにし
ていきたいですね。

令和 6 年 1 月号 13

　インスタグラムやエックスなどの SNS では、
#mokafan や＃真岡応援カメラマンが付いた真
岡市のさまざまな写真が投稿されています。投
稿いただいた作品の中から今回は「もおかの冬」
をテーマに紹介します。ぜひ皆さんも写真を投稿
してみてください。  （問・秘書広報課 シティプ
ロモーション係 ℡ 81-6947）                                                                  

　　　# 新年号

①真岡市内で素敵な写真を撮影
②インスタグラムまたはエックスのご自身の

公開アカウントで「# 真岡応援カメラマン」
「#mokafan」をつけて写真を投稿

③投稿完了　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

投稿方法

真岡市公式

Instagram

僕も
やってみる
ぴょん！

# いちご # 電照栽培 # 五行川

  長野さんは、 やりたいことのある人をアシストす

る今の仕事にやりがいを感じているそうです。 市

民活動からどんなまちづくりを目指すのか？地域

おこし協力隊の粟村さんが取材しました。 　　　

市民活動推進センター市民活動推進センター

「コラボーレもおか」「コラボーレもおか」

事務局長　事務局長　長長
な が のな が の

野野　　大大
だいすけだいすけ

輔輔さんさん

真岡で活躍している人を応援します真岡で活躍している人を応援します　　

市 HP
ID 20715

市 HP 
真岡応援カメラマン

ID 13734
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H P P ジャパン合同会社

(SABICスペシャリティ事業部)

真岡事業所　製造部

吉
よしなり

成　悠
ゆ う と

翔さん （20 歳）

  
会社プロフィール

仕事内容を教えてください

　金属の代わりに使用されている
「エンジニアリングプラスチック」
を製造しています。原料となる素
原料にさまざまな材料を添加し、
押出機という装置で溶融混錬（溶
かしながら混ぜて練り込む工程）
をした後、水槽で冷却し 3～ 5㎜
くらいのペレットを作ります。ペ
レットは出荷後お客様の手で成形
加工され自動車・家電・生活用品
などの用途に使われています。

入社のきっかけは何でしたか？

　高校の求人票を見て会社見学に
行きました。外資系企業は成果主
義な部分があり、頑張れば頑張っ
た分報われるというところに魅力
を感じました。また会社見学時の
第一印象は、社員の方々が明るく
働きやすそうな雰囲気でした。化
学系の会社を希望していたので、
ここだ！と思って決めました。

やりがいは何ですか？

　私たちが作った製品が、日常的

会社の仲間とバドミントン作業前打ち合わせ

14 広報もおか

掲載希望の方は秘書広報課広報広聴係へ

℡ 83-8100　kouhou@city.moka.lg.jp

工程検査(製品の適合確認)

【所在】 鬼怒ケ丘 2-2

【設立】 1971 年

会社 HP

に使っている家電品・食器・車の
部品などに形を変え、市場に浸透
しているのを目にすると、やり遂
げた充実感でうれしくなりやる気
が湧いてきます。

社内の雰囲気はどうですか？

　話しやすい先輩方ばかりなので
世代の格差も感じることなく、朝
から楽しく会話しています。仕事
上でもアドバイスを求めやすい雰
囲気なので、働きやすいです。
　またレクリエーション活動やク
ラブ活動も充実しています。釣りや
バーベキューをしたり、クラブ活動
では、バドミントンをしています。
バドミントンでは、普段と違い本気
で思い切りプレーしています。

今後の目標を教えてください。
　英語を話せるようになりたいの
で、現在はスマホアプリで勉強中
です。また入社 2年目なので仕事
をもっと学び、スキルアップする
とともにリーダーシップを発揮で
きるよう頑張ります。

化学系の会社を希望していて化学系の会社を希望していて

雰囲気が良かったので決めました雰囲気が良かったので決めました

世界の 5大石油化学製品メーカー
の1つで、本社をサウジアラビア
に置くサウジ基礎産業公社の一事
業部門です。真岡事業所は、1971
年創業開始以降、自動車、電子機器、
ヘルスケア、建設、建築などで使
用される高機能樹脂を開発、製造
しており、CSR や SDGs サステ
ナビリティにおいてもグローバル
な視点で取り組んでいます。

SHPP ジャパン （同）　真岡事業所

令和 6 年 1 月号 15

昭和 55 年の栃の葉
国体の職員動員にて

　私は昭和 20年、旧久下田町で生まれ、4人きょ
うだいの末っ子として育ちました。
　小学 6年生の卒業式の時、校長先生から「皆さ
んはこれから右手に槍

や り

、左手には棒を持って一生
懸命勉強や運動に励むように」という話をいただ
きました。それは喧嘩をするという意味ではなく、
「槍

や り

は何事もやり通すこと、棒は何事も辛抱強く
頑張ること」という教えであり、今でも強く印象
に残っています。
　栃木県農業講習所（現・栃木県農業大学校）を

卒業後、昭和 41 年に農
業改良普及員として栃木
県へ奉職。当時は食糧増
産政策で米の1割増産運
動が行われ、地域一丸と
なり農薬散布による病害
虫対策などを行っていま
した。当時の農薬散布は、
有人ヘリコプターで行

小貝川フラワーベルト事業では河川敷約 2 ㌶にポピーを栽培

う地域の一大イベントです。早朝からの仕事を終
え、農協婦人部の皆さんが用意してくれたおにぎ
りがとてもおいしかったのを覚えています。やが
て、昭和 44年に稲作転換対策が打ち出されまし
た。栃木県は「米・麦、園芸、畜産」の調和が取
れた農業を目指します。特に力を入れた政策が「い
ちご」による園芸振興です。私も、株冷蔵栽培や
山上げ栽培などの早期出荷の技術開発のほか、イ
ス式収穫台車の導入、選別箱詰め作業室の改善に
携わり、農家の所得増加や農作業の環境改善に奔
走しました。
　退職後は、地区の公民館長や区長を経験し、小貝
川の道祖土橋周辺の河川敷でポピーの栽培活動を
地区の人たちと行いました。道行く人が見ごろを
迎えたポピーを見て楽しむ様子を見るととてもう
れしかったですね。そんな自然豊かな道祖土地区
です。今後も地域の皆さんと話し合いながら環境
整備を進め、人々が安心して住めるように自分も
一員として頑張りたいと思います。

　【相談窓口】 消費生活センター （くらし安全課内）

　 ℡ 0285-84-7830　（ハナシテナヤミナシ）

　 平日　9:00～12:00　13:00～16:00　※相談料無料

　社会経験の少ない若者が、SNSや無料動画な
どのネット広告をきっかけに契約トラブルに巻き
込まれるケースが増えています。

ネット通販で定期購入トラブル（化粧品・サプリ等）

<事例>広告を見て、初回 980円の
サプリメントを注文した。1回限り
の注文だと思ったら、2回目が届いた。
　アドバイス　

・注文する前に、返品特約（1回限り
かどうか、支払総額、解約の条件、
連絡方法など）を確認する。

・注文の際は、申し込みの最終確認画面を保存する。

契約は慎重に！

消費生活センターメモ　№487

18 歳大人の仲間入り
～こんなトラブルに注意！～

もうけ話（副業サイト、暗号資産などの投資）

<事例>「簡単に稼げる」の広告を見て副業サイ
トに登録したら、高額サポートプランを勧められ
た。お金がないと断ったが借金を指示された。
　アドバイス　

・「もうかる」などの広告や勧誘をうのみにしない。
・借金してまで契約しない。

　18 歳になると、親の同意がなくても、自分の
意思で自由にクレジットカードやローンなど、
さまざまな契約ができるようになります。いっ
たん契約が成立すると、一方的に解
約することはできません。その契約
の責任を自分で負うことになります。


